
　　　　　　 令 和 元 年 第 ５ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

　　　（12月６日　１番～２番　・　12月９日　３番～９番　・　12月10日　10番～13番）
※　12月６日

一括
一問
一答

１．令和２年度予算編成について

・収支の見通しについて

・重点施策について

２．小松白川連絡道路について

・経緯と現状について

・課題について

３．国道８号線と幸八幡線について

・現状について

・見通しについて

４．インバウンド対策について

(1) 外国人観光客と新幹線について

・小松に訪問する外国人客数，国別の数字

・新幹線開業の与えるインパクト

・外国人観光客の将来予測

５．水防対策について

(1) 梯川の水防対策について

・現状と対策

(2) 市街地(旧市内)の浸水対策について

・現状と対策

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 ○
代表質問
会派自民
表　靖二

1



一括
一問
一答

６．小松市民病院粟津診療所について

(1) 診察時間の変更について

・原因

・南部地区の内科診療の現状

(2) 将来の対応策について

・民間の力を借りてはどうか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 ○
代表質問
会派自民
表　靖二

2



※　12月６日

一括
一問
一答

１．令和２年度予算編成について

(1) 今後，歳入にどう取り組むのか

・来年度の取り組み

・企業誘致による歳入確保

・知恵と工夫が必要

(2) 今後，歳出にどう取り組むのか

・人工知能(ＡＩ)の活用

・庁舎全館の消灯

・上下水道の民間委託

・公約の外部検証

２．小松白川連絡道路について

(1) 本当にやる気があるのか石川・岐阜両県

・平成20年度ルート帯の検討から何をやってきたのか

・平成25年度から平成30年度まで年１回の国会議員要望の

み

・令和元年からの活動，要望をどうするのか

３．新幹線開通後の並行在来線について

(1) 10年で赤字87億にどう対応するのか

・赤字にどう取り組んでいくのか

・経営の安定化について

４．災害に強いまちづくりについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 ○
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次

3



一括
一問
一答

(1) 身を守る行動に対する対応

・避難所の浸水対策

・洪水ハザードマップ

・監視カメラの設置

・水道管の耐震化

５．人口減少への対策について

・減るのは現実どう食い止めるか

・安心して産み育てるための対策は

・小松市の産まれてくる子どもの現状は

６．小松空港の貨物について

(1) 国際便もいいが国際貨物をふやせ

・国際貨物の減少対策

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 ○
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次

4



※　12月９日

一括
一問
一答

１．市民大学のさらなる発展に向けた取り組みについて

(1) 市民大学の現状について

・第一期及び第二期の受講者数は何名か

(2) 魅力アップにつなげる仕組みについて

・講座で出てきたアイデアや成果について，市政への反映

の仕組みは

・市民大学とまちゼミの連携はできないか

２．防災・減災体制，災害への備えについて

(1) 避難所としての市民センターについて

・台風19号の際の避難状況は

・市民センターの最大収容人数は

(2) 避難所用の物資について

・平時の備蓄状況はどうなっているか

・また，災害時の輸送方法は

・物資の買い足しや買い替えは今後どのように行われてい

くのか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

竹田　良平○3

5



※　12月９日

一括
一問
一答

１．障がい者などのスポーツについて

(1) スポーツに参加しやすい環境について

・障がい者スポーツやニュースポーツなど様々な啓発活動

を通して理解が広がってきたが，実際に障がい者などが

参加しようとすると壁があるように感じる。参加しやす

い環境を作るにはどうしていくか

(2) 継続したスポーツへの参加について

・障がい者などが健康に生きがいを持ってスポーツに取り

組めるような大会の開催や練習の機会としてのスポーツ

教室の開催をしてはどうか

(3) 障がい者や高齢者が使いやすい競技施設について

・障がいをお持ちの方や高齢の方がプレーしたり観戦しや

すい競技施設に向けて多目的トイレなど改善は進めてい

ますが，現在の体育館は古いため狭く，車いすでは２階

席に行けない。改善はできないか

２．「2020年度版 訪れてみたい日本のアニメ聖地88」の選定に

ついて

・小松基地や小松市を舞台とするアニメ「ガーリー・エア

フォース」が「2020年度版　訪れてみたい日本のアニメ

聖地88」に選定された。選定前から聖地巡礼の企画があ

ったが，選定を機に国内外の観光客を呼び込むための企

画はあるか。

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

岡山　晃宏○4

6



※　12月９日

一括
一問
一答

１．小松の農業振興について

・園芸作物の振興及び総合選果場の建設について

２．松東地区の教育環境について

(1) 金野・瀬領保育所統合について

・幼保連携型認定こども園について

(保育環境の充実，地域連携での施設活性化への取り組

み)

(2) 松東みどり学園の小松市モデル校の取り組みについて

・ICT(情報通信技術）活用のための環境整備について

・松東みどり学園の開設に向けた準備の状況について

３．災害に対する市民の防災意識について

・防災訓練，避難所訓練の開催状況について

・ハザードマップの最新版の周知について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

東　浩一○5

7



※　12月９日

一括
一問
一答

１．小松市のSDGｓ未来都市の取り組みについて

(1) 2030年の目標に対してどのように取り組むのか

・福祉の働き手の環境が悪く受け入れ体制が整っていない

・SDGｓの指標にあるリサイクル率と14の生態系回復など環

境の共生について小松市の取り組みは

・10年後の日本一の小松市には，日本一にふさわしい複合

図書館が必要ではないか。市長の考えを問う

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

吉田　寛治○6

8



※　12月９日

一括
一問
一答

１．市職員男性の育児休業の取得について

・現状と目標について

・取得促進に向けての取り組みについて

２．プラスチックごみの削減について

・今後の取り組みについて

・ペットボトル等について

・プラごみゼロ宣言について

３．図書館について

・貸出冊数と貸出期間について

・返却場所と予約図書について

４．幼児教育・保育の無償化の影響について

・利用者増加における待機児童の出現について

５．防災について

・市消防署出張所の老朽化対策等について

・備蓄品について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

木下　裕介○7

9



※　12月９日

一括
一問
一答

１．パブリックビューイングについて

・ラグビーワールドカップパブリックビューイング小松を

終えて

・オリンピック・パラリンピック東京大会のパブリックビ

ューイングについて

・パブリックビューイングを開催しやすい環境づくりにつ

いて（ハード面・ソフト面）

２．新幹線高架下の活用について

・現在の状況は

・どのような機能を考えているのか

・市民の声を取り入れる場面は

・これからのスケジュールについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

高野　哲郎○8

10



※　12月９日

一括
一問
一答

１．小松市民病院及び粟津診療所の診療体制について

(1) 市民病院精神科病床の当分の間の休床について

・南加賀の中核病院として復活の見通しは

(2) 粟津診療所の診療時間変更について

・午後からの診察や尾小屋及び大杉診療所の診療体制につ

いて

・在宅療養への支援策について

・病児保育の開始にあたって，これまで粟津診療所でされ

ていた健康講座室はどう確保されるか

２．小松市の防災まちづくりについて

(1) 安心でやさしい避難所の整備について

・台風19号による早期・昼避難（自主避難所）の実施状況

について

・指定避難所における機能強化とやさしい避難所づくりに

ついて

・避難所運営協議会の設置状況について

・指定避難所の学校体育館にエアコン設置が求められる

３．安全・安心な学校給食について

・パンの中の小麦粉の使用量について

・食材の安全性の確認について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

橋本　米子○9

11



※　12月10日

一括
一問
一答

１．市制80周年に向けて

(1) これまでの周年を記念して行われた事業について

・これまでの周年記念事業の内容について

・市民参加型の事業は

・今日まで続いている事業はあるのか

(2) 市制80周年準備費について

・文書広報費100万円について

・企画費100万円について

(3) 現時点での周年事業の内容について

・12月補正で提案の80周年記念事業の内容は

・主な記念事業は

・市民参加型の事業はあるのか

(4) 記憶に残り未来永劫続いていく周年事業に

・歴史を振り返る記念事業はあるのか

・オリンピック・パラリンピックを未来に繋げる記念事業

はあるのか

・市民協賛事業について

・経済を結び付けたオンリーワンな小松ならではの事業を

構築すべきだ

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

吉村　範明○10

12



※　12月10日

一括
一問
一答

１．幼児教育・保育の無償化に関する実態調査より

(1) 幼児教育・保育の無償化に関するアンケート調査での課題

について

・市として幼児教育・保育の無償化の課題は

・保育所・幼稚園教諭の人材の確保

・施設の老朽化対策について

・障がいのある子供(またはその可能性のある子供)の教育

保育の充実

・医療的ケアを必要とする子どもへの支援強化について

・小松市の２歳児入所率(令和元年11月91.2％)増加につい

て

・預かり保育の利用の推移と方針

・国による幼保無償化の措置に，市の支援策を上乗せする

考えは

２．認定こども園，保育所などのキッズゾーンについて

(1) 認定こども園，保育所などのキッズゾーンの整備を

・小学校のスクールゾーンの対応

・認定こども園，保育所などのキッズのための道路標示な

ど状況は

・キッズゾーンの整備を

３．台風などの水害時における課題について

(1) 千曲川の各地での氾濫を通しての課題

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

片山　瞬次郎○11

13



一括
一問
一答

・小松市の総合治水対策の概要について

・河川での増水時のバックウォーターの発生について

・時間差での洪水予測のデータの活用と周知体制について

・樋管や逆流防止弁の整備状況

・小松市の河川での水位計の状況について

・災害廃棄物への対応について

・避難の意識改革と「わが家の防災ファイル」の活用

発　言　通　告　要　旨

片山　瞬次郎11 ○

順
　
番

質問区分

質問者氏名

14



※　12月10日

一括
一問
一答

１．入札の状況について

・月別入札件数

・近年の入札不調，一社入札

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

12 ○ 円地　仁志

15



※　12月10日

一括
一問
一答

１．小松駅東口の「変なホテル」について

・全員協議会でなぜ説明をされないのか

・詳細に説明を

・新幹線駅舎と東口都市公園について

・公園を用途変更までしてホテルとは何を考えているのか

・駅前の景観をどう思っているのか

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

宮西　健吉○13

16


